

UN AÑO DESPUES DE LAS ELECCIONES

Se cumplió ayer un año desde la celebración de las elecciones municipales que dieron la alcaldía de San Sebastián a Eusko Alkartasuna, lo que permitió que Xabier Albistur se convirtiera en el máximo mandatario municipal. La formación del equipo de gobierno, en la que entró a formar parte Euskadiko Ezkerra, ofreció una imagen tecnocrática y de gestión, en la que se pretendía evitar la confrontación política gratuita. Sin

embargo, en este año de gobierno municipal ha habido muchos ataques y réplicas entre equipo de gobierno y oposición. A su vez en este tiempo, la ciudad ha entrado en un proceso en el que se debaten temas de vital importancia para su futuro. Urbanización del Apéndice de Amara, expropiación de Venta Berri, estadio de Anoeta, construcción de polideportivos y la redacción del Plan General son, entre otras, las cues-

iones en «candelero». En esta página los grupos políticos municipales realizan su valoración de la labor del equipo de gobierno. El alcalde, por su parte, prefiere ofrecer su punto de vista el 1 de julio, fecha en la que considera que se cumple un año efectivo de su mandato. A este respecto señaló que en tal fecha entregará un dossier con las realizaciones del equipo de gobierno.

Odón Elorza opina que «el alcalde Albistur no sabe por dónde le da el aire»

Según el PSOE, el equipo de gobierno cumple un año «con las manos casi vacías»

San Sebastián (DV). — El grupo socialista se muestra «decepcionado ante un equipo de gobierno que incumple su propio programa», según opinó el portavoz, Odón Elorza. «Cuando EA y EE firmaron este acuerdo nosotros dijimos que estábamos dispuestos a sumarnos al mismo porque, salvo en algunos matices, nos parecía correcto. Sin embargo, ahora se incumple sistemáticamente ese acuerdo por parte del gobierno de EA y EE, al que se han sumado los «derechistas» de AP».

Elorza añadió que «el Ayuntamiento continúa a falta de gobernabilidad, sin equipo estable y sin cohesión». Sobre la actuación dijo que «se habla mucho pero se hace poco», y citó como ejemplo el tema de la vivienda, «con un Javier Olaverri que practica el seguidismo respecto al Gobierno Vasco y mantiene pendientes todos los grandes temas, como el Apéndice de Amara, el Plan General o el campus de la Universidad». El portavoz del PSOE citó como «casos igual de desesperantes» los retrasos en materia deportiva, reorganización municipal o rehabilitación de la Parte Vieja, «donde se da una falta de autoridad total por parte de alcaldía. Por ejemplo, hay un retrato de Mit-



Odón Elorza. (Foto Postigo)

terrand colgado en plena calle que no ha sido retirado desde hace tres semanas».

Odón Elorza añadió que «este es un alcalde viajero que se encuentra desbordado en la gestión y sin tablas, porque no sabe por dónde le da el aire». «Al cabo de un año EA y EE se presentan con las manos prácticamente vacías, y no se puede decir otra cosa más que el equipo de gobierno sigue con el rumbo torcido», concluyó.

Para Ordóñez, «ha faltado tiempo»

Alianza Popular: «Un año de intenciones sin realizaciones»

San Sebastián (DV). — Gregorio Ordóñez, portavoz municipal de AP, señaló ayer que el año de mandato del equipo de gobierno «ha sido de intenciones sin realizaciones. Por eso hago una petición a gritos de que el Ayuntamiento se establezca, despolitice y se ponga por encima de todo los intereses de la ciudad a los intereses de partido. Hay que ir más hacia las realizaciones concretas».

El portavoz de AP añadió que «hasta el presente apenas se han visto realizaciones. De todas formas no se puede ser duro en la crítica de este primer año, ya que buena parte de la culpa de que las intenciones no pasen a ser realizaciones ha sido la falta de tiempo material. De hecho, este periodo de tiempo hay que considerarlo como un continuismo con respecto a las pautas marcadas por la anterior corporación, ya que el primer presupuesto del actual equipo de gobierno ha sido aprobado hace escasas fechas».

En opinión de Gregorio Ordóñez, «de todas formas, ha habido cosas negativas, como la falta de una mayoría estable. Esto ha provocado una excesiva politización. A su vez, crítico la forma severa en la que el Ayuntamiento ha actuado con los ciudadanos. Asimismo, en materia



Gregorio Ordóñez. (Foto Postigo)

de urbanismo no hemos ofrecido ningún tipo de soluciones. Creo que este asunto se lleva el suspenso más absoluto, no podemos olvidar la campaña de magia con respecto a la expropiación de Venta Berri. El problema de la vivienda se podría haber solucionado ya insistiendo con fuerza para que el Gobierno Vasco construya pisos en los lugares en los que la propiedad es pública, así como adquiriendo terrenos para fomentar la vivienda concertada».

«Se sigue hablando de grandes proyectos mientras se abandonan servicios elementales», dice Soto

Herri Batasuna: «El equipo de Albistur ni hace ni deja hacer»

San Sebastián (DV). — El grupo municipal de Herri Batasuna asegura que «el equipo de gobierno ni hace ni deja hacer». Según manifestó Félix Soto, portavoz de HB, «han defraudado las esperanzas que podían haber despertado en su momento, y el Ayuntamiento ha dado un paso atrás respecto a años anteriores». En opinión del grupo, «el alcalde utiliza de la manera más reaccionaria la ley de Régimen Local, evitando la participación del resto de los grupos». Para Soto, existe un «sectarismo total, de forma que nosotros, que somos el segundo partido en votos, estamos castigados sin delegaciones y sin sus correspondientes dotaciones económicas».

Para HB, «se sigue hablando de grandes proyectos, como el estadio o el hotel de cinco estrellas, mientras servicios elementales, co-

mo la depuradora de aguas o los bomberos, no tienen los suficientes fondos económicos». Soto entiende que el equipo de gobierno «plantea una política oscurantista que nos niega datos e informes, incluso con prohibiciones a los funcionarios para que nos faciliten información».

Respecto a la política de vivienda Herri Batasuna opina que «el Gobierno Vasco ha asumido nuestras antiguas propuestas, al igual que Olaverri, y salen adelante propuestas como la expropiación de Venta Berri, la reconversión en residencial de los terrenos destinados a Mercaesao o el Apéndice de Amara». Soto añadió que «la revisión del Plan General se está comenzado con mal pie, sin definir los futuros objetivos del mismo».

Félix Soto destacó el «talante reaccionario» del «gobierno de EA,



Félix Soto. (Foto Postigo)

EE y AP», y criticó las políticas seguidas en materia de instalaciones deportivas, cultura o euskera. «En esta última vemos cómo Albistur ha relegado el euskera a furgón de cola, retrocediendo varios pasos en la actuación que había marcado Labayen». Para HB, «hay una falta en la capacidad de gestión, quizás por falta de dedicación del equipo de gobierno».

Según Javier Olaverri, «se ha frenado el precio de los pisos y se avanza en el Apéndice de Amara y valle de Ibaeta»

Para Euskadiko Ezkerra, el equipo de gobierno ha desbloqueado «cuestiones importantes»

San Sebastián (DV). — Para EE, partido que forma el equipo de gobierno junto a EA en el Ayuntamiento, a lo largo de este año de mandato se ha conseguido desbloquear «temas muy importantes». En este sentido Javier Olaverri, portavoz de EE y concejal delegado de Urbanismo afirmó que «la aprobación del Apéndice de Amara, los proyectos para la urbanización integral del valle de Ibaeta o los acuerdos alcanzados con el Gobierno Vasco en cuestiones como el Geriátrico, Venta Berri o Errotaburu indican que hemos saltado en el ruedo las cosas que verdaderamente interesan a los ciudadanos. A su vez, hay que indicar que el precio de los pisos se ha reducido entre un 10 y un 15%».

Javier Olaverri añadió que «hemos emprendido también una labor oscura, pero de gran importancia. Me refiero a la renovación de la maquinaria municipal, cuyos frutos



Javier Olaverri. (Foto Postigo)

se ven, por ejemplo, en el área de Hacienda, donde se recaudará más de lo previsto. Tampoco se puede

ocultar que en el Ayuntamiento nos encontramos con un serio problema financiero, ya que la ciudad recibe por habitante, desde la Diputación, menos dinero de lo que le corresponde a tenor de su población. De todas formas, intentaremos canalizar la situación a través del Plan de Saneamiento».

El portavoz de EE afirmó asimismo que estamos en un momento de definición del proyecto de ciudad que queremos realizar. Hasta el momento, ante la impotencia económica o la falta de un Plan General, San Sebastián se ha disparado hacia donde los particulares han querido. Es nuestra obligación controlar el destino de la ciudad y, en este sentido, el cargo de redacción de un nuevo Plan General racionalizará esta situación. En definitiva, hay un giro evidente entre nuestra actuación y la realizada por corporaciones anteriores. Ahora la Administración, algo que antes no ocurría

Para Antton Marquet, «ha faltado talante negociador y alguna actuaciones han estado rodeadas de secretismo»

PNV: «Parecen Don Quijote, ven ataques por todas partes»

San Sebastián (DV). — Antton Marquet, concejal del PNV, resumió la actuación del equipo de gobierno señalando que «parecen Don Quijote, ven ataques en todas partes. Hay que señalar también que ha faltado talante negociador y muchas de sus actuaciones han estado rodeadas de cierto secretismo. A su vez, cuando hemos reclamado información sobre algunos temas, no la hemos recibido. Ha sido un equipo de gobierno que ha demostrado su desconocimiento de lo que es un Ayuntamiento, al tiempo que han actuado en minoría».

El concejal del PNV añadió que como consecuencia de esta situación «ha habido muchas promesas,

pero las realizaciones han sido escasas. Por otra parte, la falta de diálogo y la prepotencia ha producido crispación entre los grupos políticos municipales y entre las personas, prevaleciendo la confrontación sobre la eficacia».

Antton Marquet afirmó asimismo que el equipo de gobierno «desprecia la importancia del presupuesto de 1987, un presupuesto que llamaron de liquidación. Sin embargo, pudieron aprovecharlo para iniciar algún tipo de actuaciones. Deberían haber consignado un capítulo de inversiones».

Antton Marquet anotó entre los «éxitos» del equipo de gobierno «las actuaciones habidas durante la



Antton Marquet. (Foto Postigo)

huelga de autobuses, el aumento en un 50% de la contribución urbana y el pleno presupuestario de veintidós horas. En definitiva, ha cumplido el programa electoral: todo sigue en estudio».